

## Mots mêlés de la rentrée !

Q D Y U Y T A Z R Y N D P G U O X U O Ç  
 G D O A T I N E T E P E P U Y B L O R D  
 R S K E J W M F L J C R A Y O N W Q D O  
 L T M R M H V M A I T R E S S E P Q I U  
 I Y K U E Ç F F M B W E E H L T B R N D  
 V L J B F T G Y G U A F D A P S T Ç A O  
 R O D X L I U P B J K D Ç U T V T Q T U  
 E E J L C N W O J E E Q W R T I R N E S  
 I H I R R Z B G G Z N Q Q G H E O X U U  
 J E Z H K A H C G R J I V U M C U N R A  
 X J D Q A G X A L J B I T A J I S C E E  
 Y C M I W C R F I Q I C E N O R S H I L  
 B L Z O G D E V H W Ç C I C A T E G Y B  
 U R W F E U Ç B H A P H D O M C Ç E P A  
 N C A R T A B L E A L U E P S E T A N T  
 L U I R S U J H G C A V V A S R V M Z K  
 T E E H P Q G E O E G P O I K I H T H Q  
 Z S G A L H N Z R K I Q I N M D F D W E  
 K W Z S G D E P E K B Z R S H V L O B A  
 D I W E A V U Y X Ç F N S V U K I Ç S F

**AGENDA**  
**BUREAU**  
**CAHIER**  
**CANTINE**  
**CARTABLE**  
**COPAINS**  
**CRAYON**  
**DEVOIRS**  
**DIRECTRICE**  
**DOUDOU**  
**ETUDE**



**FEUTRES**  
**GARDERIE**  
**GOUTER**  
**LIVRE**  
**MAITRESSE**  
**ORDINATEUR**  
**PREAU**  
**RECREATION**  
**STYLO**  
**TABLEAU**  
**TROUSSE**

## Atelier théâtre à l'école :



Démarrage de l'Atelier Théâtre le jeudi 3 octobre (Ci-dessus la troupe 2018/2019 lors de sa représentation de fin d'année.)

**Théâtre ECLATS**  
**ATELIER THÉÂTRE À L'ÉCOLE**  
**JEUDI 16H45-18H**  
 2 séances de découverte gratuites jeudi 3 et 10 octobre 95 € par trimestre  
 Renseignement: 06 60 85 28 88 ou theatre.aux.eclats@wanadoo.fr

### Bons mots d'enfants

« Madame, je ne sais plus comment ça s'appelle quand on ne mange pas à la garderie ?  
 -Heu, tu parles de « l'étude » peut-être ?  
 -Ah oui, c'est ça ! »

«- Moi, j'aime bien là où j'habite parce que c'est juste à côté de chez moi ! »

« Les Maternelles essaient de se repérer dans les jours de la semaine :

-Alors aujourd'hui, nous sommes mardi, demain c'est mercredi et on ne va pas à l'école, donc on se retrouve « J.... »  
 - Jamais ? »

### La classe à l'ancienne :

Dans le cadre des animations du Bicentenaire, nous souhaitons reconstituer une classe à l'ancienne, Si vous disposez d'un vieux pupitre et que vous pouvez nous le prêter durant quelques jours, merci de le faire savoir à Lydia, en appelant le secrétariat au 01 34 97 97 95.



### Le coin des parents :

Chers parents, L'Assemblée annuelle de votre APEL s'est déroulée vendredi dernier et nous remercions tous les parents qui ont répondu présents à notre invitation pour cette présentation "nouvelle formule", plus vivante et interactive !

La conférence sur l'Intelligence Artificielle a, quant à elle, retenu toute l'attention de l'assemblée et suscité de nombreux échanges.

Votre équipe poursuit les nombreux chantiers entamés l'an passé comme la sensibilisation à la circulation aux alentours de l'école (en étroite collaboration avec la municipalité et la police municipale), mais s'efforce également d'innover avec la mise en place d'une bourse d'échange, une meilleure animation du site internet ou encore un cycle de conférence pour les familles. Prochain rendez-vous le 6 décembre sur le thème : "Réussir à l'école avec moins de stress et plus de plaisir".

Très belle année scolaire à toutes et tous !  
 Pour l'A.P.E.L., Cyrille Savalle

Contacts et renseignements :  
 apelndsl@gmail.com



# Les Crayons de Notre-Dame

« Les échos libres et en couleurs »



Numéro  
 Septembre  
 2019

### ✓ Dates à retenir:



#### Jeudi 10 et vendredi 11 octobre :

Vente de gâteaux par les CM2

#### Samedi 12 octobre :

1<sup>er</sup> réunion des parents-relais

#### Jeudi 17 octobre :

Cross à Verneuil pour les CE2/CM1 et CM2

#### Vendredi 18 octobre :

1<sup>er</sup> exercice PPMS  
 Vacances après les cours.

#### Lundi 4 novembre :

reprise des cours

#### Vendredi 8 novembre :

Matinée sportive des maternelles à l'île aux Dames

#### Lundi 11 novembre :

Pas de cours, armistice

#### Samedi 16 novembre :

Bicentenaire de l'école

## Editorial : le temps, notre allié ?

L'été a passé, la rentrée est arrivée, l'automne s'est annoncé !

Et le temps file au rythme de toutes les activités, tant à l'école que dans la vie bien chargée de nos petits écoliers.

En ce début d'année, si nous prenons le bon tempo, à contre-pied de notre société ?

Osons organiser des soirées sans télé les veilles de classe, ou bien des repas bien équilibrés et un petit déjeuner avalé sans se presser, ou encore des petits moments partagés avec son enfant malgré des réunions sans discontinuer !

Nos enfants nous regardent, nous imitent, ressentent toutes nos émotions et nos fatigues. Sachons garder le temps de les écouter et de les regarder grandir : en un mot le temps de vivre !

Mais cela n'exclut pas de travailler ! Nous nous devons aussi de leur transmettre le goût de l'effort et la satisfaction du travail bien fait.

Notre fondatrice, Ste Jeanne Elisabeth, nous a donné l'exemple d'une vie bien remplie, elle qui était sans cesse sur les routes pour fonder une école aux quatre

coins de France ; mais elle savait cependant rester attentive à la grande famille des Filles de la Croix qu'elle avait fait naître et qui comptait plusieurs centaines de religieuses à la fin de sa vie.

Son exemple est un modèle de longévité : son histoire se transmet pour la 200ème année !

Alors faisons du temps qui passe notre allié !

Madame de Cazenove,  
 Chef d'établissement

## Venez célébrer notre Bicentenaire !



« Fais de ta vie quelque chose de beau pour les autres »  
 Congrégation des Filles de la Croix

Dans le cadre des événements du Bicentenaire de l'Ecole Notre-Dame Mantes / Saint-Louis Bonnières nous sommes heureux de vous inviter le :

**Samedi 16 Novembre 2019**

### Programme de la Journée :

14h00 : Lancement de l'après-midi dans la cour d'honneur

14h15/17h00 : Expositions (maquette, photos...) et animations des élèves sur les sites du collège et de l'école

(Entrées : Place Hèvre et Portail des Maternelles)

17h30 : Messe du Bicentenaire dans la Collégiale Notre-Dame de Mantes-la-Jolie

Dans la joie de tous nous réunir.

Sylvie Caumont

Christine de Cazenove

Jean François Cortès

### Dans ce numéro :

Les événements de la rentrée ! p.2

Le recyclage à l'école p.3

Silence, on lit ! P.3

Les mascottes de maternelle P.3

Mots Mêlés de la rentrée P.4

Atelier théâtre P.4

Vos rubriques: -coin des parents -bons mots P.4

## Pré-rentrée des enseignants à la Puye



Cette année, avant de reprendre le chemin de l'école, tout le personnel éducatif de l'établissement Notre Dame-Saint Louis est parti à La Puye (près de Poitiers) en car pour une journée sur les pas de nos fondateurs. Environ 200 personnes de Mantes et Bonnières se sont retrouvées pour fêter les 200 ans de notre établissement.

Là-bas, les sœurs Filles de la Croix nous ont accueillies chez elles. Un temps de célébration nous a réunis dans ce lieu chargé d'histoire, puis après le repas nous avons repris les cars pour aller visiter les lieux fondateurs de l'histoire de Sainte Jeanne Elisabeth et de Saint André Hubert : un escalier, une poutre, une grotte et une pauvre école. Chacun de ces endroits, raconté par une Fille de la Croix, nous a permis de comprendre l'histoire de notre école et l'esprit qui s'y transmet depuis... 1819 !

## Le jour de la rentrée !



« Happy, happy, happy » !

Le lundi 2 septembre, ce fut au tour de nos 453 élèves de reprendre le chemin de l'école : moment particulièrement émouvant pour nos petits CP (photos ci-contre).

Pour commencer dans la joie, tous les enfants du primaire ont repris ensemble le Flash mob sur la musique de « Happy ».

Une belle rentrée pour une nouvelle année à partager !



## Célébration de rentrée dans la cour du haut

En cette rentrée 2019, nous parlons beaucoup de Sainte Jeanne Elisabeth qui est venue à Mantes, il y a deux cents ans et qui a fondé notre école. Ce matin-là, comme il a plu dans la nuit, nous réunissons le cycle 3 sous le préau de la cour du haut.

La directrice nous accueille et nous parle de notre appartenance à l'école comme dans une grande famille. Le Père Matthieu nous lit ensuite un texte de la Bible qui parle du corps humain qui a plusieurs membres, que chaque membre est important et trouve sa place dans le corps. Il finit en disant que tous sont solidaires afin que lorsque l'un d'eux est triste, tous sont tristes mais qu'en contrepartie, lorsqu'un autre est joyeux, tous sont dans la joie. Après un moment d'intériorité et quelques intentions de prière, nous avons chanté tous ensemble le chant à Jeanne Elisabeth, que nous connaissons bien maintenant.

Vivement le 16 novembre pour fêter, avec nos parents, le bicentenaire de notre école !

Isabelle LAHAUSSOIS

## Le recyclage à l'école



A l'école, les élèves participent activement au recyclage.

Ils récoltent : les papiers et les pom'potes.

Lorsque le container à papier est rempli, il est déposé à l'ESAT ( Envol ). Il est pesé. Le papier est trié puis broyé en ballots. Ceux-ci sont revendus à une société de recyclage qui fabrique de la pâte à papier.

C'est avec fierté que nos élèves vont remplir la poubelle installée près des Maternelles.

Nous récupérons aussi les Pom'pot avec leur bouchon. Ces petites gourdes sont transmises à une société qui les recycle. [Les CPJ](#)



### Pourquoi recycler des gourdes ?

Pour protéger l'environnement bien sûr, mais pas seulement. La collecte des gourdes est également un geste solidaire ! Pour chaque kilo de gourdes reçu, l'entreprise de recyclage reverse 1€ à une association choisie par le collecteur ; dans notre cas, il s'agit d'une association venant en aide aux enfants atteints du Syndrome de Rett. [Les CE2B](#)



## Silence, on lit !

Depuis la rentrée, nous avons repris un rituel chaque lundi après-midi c'est : « Silence, on lit ! »

A partir de 13h15, presque toutes les classes de l'école se préparent pour un quart d'heure de lecture où chacun est libre de lire ce qui lui fait plaisir...

Voici quelques témoignages :

« J'aime bien ce moment car on se repose en lisant des livres qu'on choisit.

C'est mon moment préféré dans la semaine car je n'ai pas beaucoup de temps pour lire dans la semaine. »

C'est calme ! Il n'y a plus de bruit dans l'école et on se concentre juste sur son livre. »

[Les CE2J](#)

J'adore plonger dans de nouvelles histoires !

Je n'aime pas beaucoup lire et ça me motive.



## Mascottes des maternelles

Nous sommes heureux de vous présenter :

Belle la Coccinelle, Didon le loup, Kaviar et Oscar les renards.

Ce sont les mascottes des trois classes de maternelle. Nous allons pouvoir les emporter chez nous et vivre avec elles de belles aventures !

Les maternelles

